



Nummer  
Freitag,

267.  
7. November 1817.

Nach einer Stelle der von dem Oberhofsprediger D. Ammon am 31sten Weinmonats 1817 (erster Festtag der dreihundertjährigen Feier der Kirchenverbesserung) gehaltenen Predigt.

J a h r 1 5 1 7.

I.

Viel Ströme ziehn mit unaufhaltsamschnellen  
Gewalten fort zu fernen Meereschlünden,  
doch unerforscht ist's wo zuletzt sie münden.  
Nie wagt ein Fahrzeug sich auf diese Wellen;  
denn wo kein Leuchthurm darf die Nacht erhellen,  
kein Senkblei lehrt den Ankerplatz ergründen,  
nicht Warnungszeichen die Gefahr verkünden,  
kann leicht das Fahrzeug an dem Riff zerschellen.  
Da stürzt sein Boot ein Schiffer in die Fluten,  
und wogt — ein edler Schwan mit Silberschwim-  
gen —  
zuerst ins Meer durch wilder Ströme Brandung!  
Nicht seine Zeit konnt' ihn zur That ermuthen!  
Es galt: der Zeit die Palme abzurufen;  
Gott, Kraft und Glaube sichern seine Landung!

J a h r 1 5 1 7.

II.

Es treibt ein Hauch vom Inselreich der Meere  
viel edle Körner auf die öde Spitze  
des Festlands, daß im frohlichen Besitze  
von Korn und Wein, sich dort die Menschheit nähre.

Doch — wo der Mann der ihnen Schutz gewähre?  
Berkümmernd achlos in der Felsenrinne,  
durchnäßt vom Regen und gedörrt von Hitze,  
gedieh der Weinstock nicht und nicht die Aehre.

Da fand ein Weiser, emsig und geschäftig,  
die Körner, zog zu Aehren und zu Ranken  
sie sorglich auf, die pflegelos verdarben.

Nicht seiner Zeit — wohl stark und überkräftig,  
an Pflanzen reich, war der Erfolg zu danken,  
Gott, Fleiß und Hoffnung sichern Wein und  
Garben.

Am 31. Weinmonat 1817.

### Das Pfänderspiel.

(Fortsetzung.)

44.

#### Stell dich ein.

Sie zögerte anfänglich züchtig, und machte viele  
Einwendungen, als ich ihr aber aus einander setzte,  
daß wir alle drei fremd seyen, daß uns niemand  
kenne, und daß sie uns durch Ablehnung unserer  
Bitte, den ganzen Abend verderben werde, schien  
sie die Annehmlichkeit des Vorschlags bei sich zu  
überlegen und ward nachgiebiger. Mein kleiner Ma-  
thildus aber gab der Sache den Ausschlag; er sprang  
mit den zärtlichsten Liebkosungen um die Zögernde  
herum, küßte ihr Hand und Arm, meinte, daß die  
Leute glauben würden, ich sey der Vater, sie die